

INFORMATION

zur Pressekonferenz

mit

Landesrätin Mag.^a Christine Haberlander

am 2. Mai 2018

5280 Braunau am Inn, Auf der Haiden 76
Restaurant Schüdlbauer

zum Thema

**Bezirk Braunau am Inn:
"Aktuelles aus den Ressorts Bildung,
Gesundheit und Frauen"**

Impressum

Medieninhaber & Herausgeber:
Amt der Oö. Landesregierung
Direktion Präsidium
Abteilung Presse
Landhausplatz 1 • 4021 Linz

Tel.: (+43 732) 77 20-114 12
Fax: (+43 732) 77 20-21 15 88
landeskorrespondenz@ooe.gv.at
www.land-oberoesterreich.gv.at

DVR: 0069264

Investitionen in Kinderbetreuungseinrichtungen und Schulen sind Investitionen in die Zukunft

„Lernen und Lehre sowie eine gute Betreuung können nur unter den geeigneten Rahmenbedingungen gelingen. Die Investitionen des Landes Oberösterreich in unsere Kinderbetreuungseinrichtungen und Schulen sind deshalb Investitionen in die Zukunft“, so Landesrätin Mag.^a Christine Haberlander.

„Das Land Oberösterreich investiert deswegen gezielt in Bau- und Sanierungsmaßnahmen in Kinderbetreuungseinrichtungen sowie in allgemeinbildenden Pflichtschulen und Berufsschulen, um für die Zukunft gerüstet zu sein.“

Laufendes Bau- und Finanzierungsprogramm im Bezirk Braunau am Inn

Krabbelstuben:

Im Bezirk Braunau am Inn befinden sich im laufenden Bau- und Finanzierungsprogramm derzeit **4 Krabbelstubenbauvorhaben** mit **einem Investitionsvolumen von ca. 1,8 Millionen Euro**.

Gemeinden:

Eggelsberg

Mattighofen

Neukirchen an der Enknach

Polling im Innkreis

Kindergärten:

Derzeit befinden sich im laufenden Bau- und Finanzierungsprogramm **14 Kindergartenbauvorhaben**. Dafür werden rund **8,8 Millionen Euro** investiert.

Gemeinden:

Aspach

Burgkirchen

Eggelsberg

Feldkirchen bei Mattighofen (2 Projekte)

Hochburg-Ach

Höhhart (2 Projekte)

Lengau (2 Projekte)

Moosbach

Munderfing

Neukirchen an der Enknach

Palting

Neben den bereits laufenden Projekten im Bau- und Finanzierungsprogramm sind im Bezirk Braunau am Inn noch weitere Projekte angemeldet:

8 Krabbelstubenbauvorhaben in den Gemeinden:

Braunau am Inn

Burgkirchen

Handenberg

Helpfau-Uttendorf

Hochburg-Ach

Jeging

Moosdorf

St. Veit im Innkreis.

11 Kindergartenbauvorhaben sind in nachfolgenden Gemeinden angemeldet:

Braunau am Inn

Geretsberg

Gilgenberg am Weilhart

Handenberg

Helpfau-Uttendorf

Hochburg-Ach

Lochen am See

Mattighofen

Pischelsdorf am Engelbach

Roßbach

St. Johann am Walde

Schulbau:

Auch in den Schulbau investiert das Land Oberösterreich kräftig. Im Bezirk Braunau am Inn befinden sich im laufenden Bau- und Finanzierungsprogramm derzeit **16 Vorhaben** mit Herstellungskosten von rund **30,4 Millionen Euro**.

Gemeinden:

Aspach

Eggelsberg

Hochburg-Ach (2 Projekte)

Höhhart

Maria Schmolln

Mattighofen (2 Projekte)

Mauerkirchen 2 (Projekte)

Moosbach

Munderfing (2 Projekte)

Schalchen

St. Johann am Walde

St. Peter am Hart

Neben der bereits laufenden Projekte im Bau- und Finanzierungsprogramm sind im Bezirk Braunau am Inn noch **17 weitere Projekte angemeldet.**

Gemeinden:

Aspach

Auerbach

Braunau am Inn (4 Projekte)

Feldkirchen bei Mattighofen

Jeging

Lengau (2 Projekte)

Moosbach

Moosdorf

Ostermiething

Pischelsdorf am Engelbach

Roßbach

St. Johann am Walde

Weng im Innkreis

Berufsschulen im Bezirk Braunau am Inn

Durch die Neuaufstellung der Berufsschullandschaft in Oberösterreich, die von einer breit aufgestellten Projektgruppe erarbeitet wurde, ergeben sich auch für die Berufsschule Braunau Änderungen. „Wir wollen zeitgemäße Strukturen schaffen. Mit der Neugestaltung reagieren wir auf neue Anforderungen und können die Qualität der öö. Berufsschulen für die Zukunft absichern. Mir ist wichtig zu betonen, dass bei dieser Neugestaltung keine Schülerin und kein Schüler den Ausbildungsplatz verliert und keine Lehrerin und kein Lehrer den Arbeitsplatz“, so die Bildungs-Landesrätin.

Berufsschule Braunau

An der Berufsschule Braunau werden folgende Lehrberufe beschult: Bürokaufmann/frau, Berufskraftfahrer/in und Kraftfahrzeugtechnik (als Doppelberuf), Berufskraftfahrer/in, Einzelhandel, Industriekaufmann/frau, Speditionskaufmann/frau und Speditionslogistik. Im Schuljahr 2017/18 werden 467 Lehrlinge, davon 267 Mädchen unterrichtet.

Betreffend die Umsetzung des Projektauftrages BS 2020 sollten nach der Auflassung der BS Braunau mit dem Ende des Schuljahres 2018/19 die Lehrlinge der Speditionslogistik sowie Speditionskaufmann und Speditionskauffrau sowie Bürokaufmann/frau und verschiedene Schwerpunkte des Einzelhandels der Berufsschule Ried und Industriekaufmann/frau der Berufsschule 6 Linz zugeordnet werden; hiezu ist geplant die 1. Klassen bereits im Schuljahr 2018/19 an den betreffenden Berufsschulen einzusprengeln – der Lehrberuf Berufskraftfahrer/in ist bereits ab 2018/19 gänzlich der Berufsschule Mattighofen zuzuordnen (in dieser österreichweit beschulten Berufsgruppe sind insgesamt 2017/18 nur 15 Schüler über alle Schulstufen aufgeboten).

Berufsschule Mattighofen

Die Berufsschule Mattighofen wurde im Jahr 1955 gebaut und es werden dort folgende Lehrberufe beschult: Berufskraftfahrer/in (Schulsprengel bundesweit), Berufskraftfahrer/in und Kraftfahrzeugtechnik als Doppellehrberuf (Schulsprengel bundesweit) und Kraftfahrzeugtechnik (Schulsprengel im Hauptmodul Motorradtechnik OÖ, NÖ, Burgenland, Tirol und Vorarlberg, in den Hauptmodulen Personenkraftwagentchnik und Nutzfahrzeugtechnik 11 Bezirke OÖ). Im Schuljahr 2017/18 werden 897 Lehrlinge, davon 33 Mädchen unterrichtet.

Gesundheitsförderung wird im Bezirk Braunau am Inn großgeschrieben

„Speziell im Bezirk Braunau am Inn wird die Gesundheitsförderung auch dank der vielen Ehrenamtlichen vorbildlich gelebt und es sind alle 33 Gemeinde auch Gesunde Gemeinden“, so Landesrätin Mag.^a Christine Haberlander.

- 33 Gemeinden sind Gesunde Gemeinden
- 28 Gesunde Küche Betriebe
- 6 Stammtische für Pflegende Angehörige, an denen sich insgesamt 10 Gemeinden beteiligen
- 22 Gesunde Kindergärten

Starkes Gesundheitswesen im Bezirk Braunau am Inn

In den vergangenen zehn Jahren wurden in das Krankenhaus Braunau mehr als 50 Millionen Euro investiert.

Das Rote Kreuz Oberösterreich betreibt im Bezirk Braunau am Inn **5 Ortsstellen** in Altheim, Braunau am Inn, Eggelsberg, Mattighofen und Riedersbach. Aufgrund der oft langen Anfahrtswege wurde zusätzlich ein First-Responder-System etabliert. Hier werden freiwillige Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter als Ersthelfer entsendet und bereits vor Eintreffen des jeweiligen Rettungsmittels erweiterte Erste Hilfe Maßnahmen treffen zu können.

Die Mitarbeiter des Roten Kreuzes im Bezirk Braunau absolvierten im Jahr 2017 27.317 Einsätze. Der Notarzt fuhr im Vergleichszeitraum 1.630 Einsätze. Die zahlreichen beruflichen freiwilligen Mitarbeiter/innen sowie Zivildienstler leisteten im Jahr 2017 rund 212.000 Arbeitsstunden.

Frauenberatungsstelle Braunau

Der gemeinnützige Verein „Frau für Frau“ versteht sich als

- Frauen- und Mädchenberatungsstelle für persönliche und berufliche Anliegen
- ressourcenorientierte Drehscheibe zu frauenspezifischen Themen
- Informationsplattform für die Bedürfnisse, Interessen und unterschiedlichen Fragestellungen von Frauen und Mädchen

und hat sich zur Aufgabe gemacht, zur Chancenerweiterung von Frauen beizutragen.

Der Verein erhielt für das Jahr 2017 eine Förderung in Höhe von 41.660 Euro für die Allgemeine Vereinstätigkeit aus dem Frauenreferat des Landes Oberösterreich.